

EMPRESAS MEXICANAS HAN INVERTIDO US\$29,200 MILLONES

México, el emergente con mayor IED en EU

Cemex, Bimbo, Mexichem, Alfa, Lala, **Maseca**, Industrias CH, Grupo México, Bachoco y Metalsa, entre las empresas con inversiones en nuestro vecino del norte

Roberto Morales

EL ECONOMISTA

EMPRESAS MEXICANAS han acumulado inversión por 29,200 millones de dólares en proyectos productivos en Estados Unidos, donde México se ubicó en la posición 15 entre las mayores fuentes de Inversión Extranjera Directa (IED).

Un estudio del Departamento de Comercio de Estados Unidos (EU) mostró que su país posee fortalezas por ser “un mercado innovador y estable” y la economía más grande del mundo, con un clima regulatorio predecible, acceso a los mercados globales y clústeres industriales en crecimiento.

En esa economía, México se colocó como el mayor inversor entre todos los países en desarrollo y el segundo de América, superado ampliamente por Canadá, que ha destinado 261,133 millones de dólares de IED a su vecino del sur, situándose en el cuarto lugar global.

EU ha captado en forma histórica 2 billones 700,000 millones

de dólares de IED. Reino Unido es su principal depositante, con una participación de 21.3% de esas llegadas, seguido por Japón (11.7%) y Alemania (10.3 por ciento).

Entre las compañías mexicanas que operan plantas industriales en Estados Unidos están: Cemex, Bimbo, Mexichem, Alfa, Lala, **Maseca**, Industrias CH, Grupo México, Bachoco y Metalsa.

“Tenemos en nuestra cartera 204 empresas que están buscando internacionalizarse para evitar vaivenes de economías locales”, dijo Francisco González, director general de ProMéxico. Más de 50 de ellas pretenden hacerlo en América del Norte.

El Departamento de Comercio destacó que firmas han tomado recientemente ventaja de innovaciones en manufactura avanzada y de la caída de los costos de los energéticos en Estados Unidos.

En una de las más recientes inversiones anunciadas, Mexichem y la estadounidense OxyChem

formaron en octubre pasado una alianza para construir una planta de etileno en Texas, en la que invertirán 1,500 millones de dólares.

“Este *cracker* (planta) de etileno fortalecerá la posición de Mexichem al aprovechar los costos

competitivos de la energía e insumos en Estados Unidos resultantes del desarrollo de *shale gas* (gas de esquisto)”, dijo Juan Pablo del Valle, presidente del Consejo de Administración de Mexichem.

Las estadísticas son de los países beneficiarios reales o quienes ejercen el control último (UBO, en inglés), pues no se consideran in-

versiones realizadas por filiales establecidas en terceras naciones, sino donde reside el corporativo.

Entre los BRIC, sobresalió Brasil con inversiones por 14,016 millones de dólares en Estados Unidos, superando a China (10,465 millones) e India (8,995 millones). Para Rusia no hubo cifras disponibles.

rmorales@eleconomista.com.mx





Fortaleza. Nuestro país se ubica en la posición 15, entre las mayores fuentes de IED en Estados Unidos.
FOTO ESPECIAL

MÚSCULO MEXICANO EN EU

Grandes empresas mexicanas de los ramos alimentario y químico figuran entre las que mejores oportunidades han encontrado en Estados Unidos.

LAS MAYORES COMPRAS DE EMPRESAS MEXICANAS EN EU EN LA ERA TLCAN

Empresa compradora	Empresa adquirida	Monto (millones de dólares)	Año
Grupo Bimbo	Weston Foods EU	2,380	2009
Grupo Bimbo	North American Fresh Bakery	959	2010
Alfa	Eastman Chemical Company EU	600	2010
Sigma	Bar-S EU	550	2010
Lala	Dairy Farmers of America	435	2009
Mexichem	PolyOne (división de resinas)	250	2013
Grupo Televisa	Participación de 5% de Univisión	130	2010
Bachoco	Ok Industries Inc EU	95	2011

FUENTE: LAS EMPRESAS